

## EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR

# Acreditación institucional: Un reconocimiento a la calidad académica y al trabajo responsable

Junto con esta certificación, el CFT Santo Tomás recibió por primera vez la acreditación de vinculación con el medio, lo que refleja su compromiso con el desarrollo sostenible de la sociedad.

**BARBARA LICHNOVSKY**

De acuerdo con la legislación vigente, las universidades, institutos profesionales y centros de formación técnica autónomos están obligados a someterse al proceso de acreditación institucional, a cargo de la Comisión Nacional de Acreditación (CNA), cuyo objeto es evaluar el cumplimiento de su proyecto corporativo y verificar la existencia de mecanismos eficaces de autorregulación y de aseguramiento de la calidad, así como propender al fortalecimiento de su capacidad de control y al mejoramiento continuo.

Recientemente, la CNA otorgó al CFT Santo Tomás la acreditación institucional en nivel de excelencia, por seis años, en las dimensiones obligatorias de docencia y resultados del proceso formativo; gestión estratégica y recursos institucionales, y aseguramiento interno de la calidad.

“Es un reconocimiento al trabajo responsable que hemos impulsado para continuar posicionándonos como una institución de alta calidad en el subsistema de educación superior técnico-

profesional”, afirma Patricia Noda, vicerrectora de Estudiantes y Vinculación con el Medio de Santo Tomás.

Para Noda, la acreditación es fundamental en el propósito del CFT de formar personas con las competencias necesarias para transformar sus vidas e impactar positivamente en sus entornos, contribuyendo también al desarrollo sostenible del país. Asimismo, permite que los estudiantes que se incorporan a Santo Tomás puedan acceder a beneficios estatales para el financiamiento de sus estudios, como la gratuidad y becas que entrega el Ministerio de Educación.

Actualmente, el CFT Santo Tomás cuenta con 21 sedes, 31 carreras y registra una matrícula total de 38.729 estudiantes, siendo el segundo CFT con mayor matrícula en el sistema. A la fecha, suma un total de 154.768 titulados.

### AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD

La institución también recibió por primera vez la acreditación en la dimensión voluntaria de vincu-



**Patricia Noda**, vicerrectora de Estudiantes y Vinculación con el Medio de Santo Tomás.

lación con el medio (VcM), “lo que refleja su compromiso con el desarrollo sostenible de la sociedad, contribuyendo a través de varios proyectos al desarrollo personal y a la convivencia social, protegiendo los derechos funda-



**Solo en 2023, más de 11 mil personas participaron** en los proyectos emblemáticos de vinculación con el medio de cada una de las 21 sedes que tiene el CFT Santo Tomás.

mentales de las personas”, explica Noda.

Además, mediante la especialización y formación de los futuros técnicos profesionales del país, Santo Tomás busca mejorar las tecnologías y su implementación al servicio de la comunidad. “La VcM nos impulsa a crear, innovar y colaborar para implementar soluciones a problemáticas acordes a la realidad local, trabajando de la mano con socios comunitarios, convirtiéndonos en un agente clave en el progreso”, añade la vicerrectora.

El objetivo es aportar al desarrollo económico, social y am-

biental en el que están insertas las 21 sedes del CFT Santo Tomás, las que lideran su propio proyecto emblemático enmarcado dentro de uno de los entornos relevantes de la institución (niñez, personas mayores, comunidades territoriales y emprendimiento, innovación y pymes).

Solo en 2023, más de 11 mil personas participaron de los proyectos emblemáticos, entre los que se encuentran estudiantes, docentes, beneficiarios y socios comunitarios, los que se suman a los más de 70 mil participantes internos y externos de otras iniciativas de vinculación con el medio.